
香港文匯報訊（記者 李永青）談到未
來香港汽車零部件研究及發展中心的發
展大計，行政總裁楊楹表示，該中心獲
得業界大力支持，很多研究都進展順
利，但在挽留人才上卻遇上不少難題。
他說，早前從美國底特律聘請了一個專
家過來，可惜對方只做了7個月便被內地
挖走了，主因是輪候入讀國際學校的人
數太多，他的兒子要山長水遠到深圳的
國際學校上課。由於內地求才若渴，故
出動省級官員打一個電話，即讓其子入
讀當地一流國際學校，而這名專家亦因

此回到內地服務。

「好的人才都往內地去」
楊楹坦言，曾為外國專家來港後子女

無法入讀國際學校一事向港府高官反
映，對方只是表示理解，卻無能為力。
他說，不少大公司為聘請財金專才來
港，會主動為他們解決子女入讀國際學
校的問題，而新加坡當局亦有類似措
施，解決子女入學問題，偏偏香港的工
業人才無人理會，如此下去，實在難以
聘請到一流人才來港。「為什麼好的人
才都往內地去，留不住在香港，大家應
好好思考這個問題。」

楊楹以本身經驗為例，他為兒子申請

了兩年國際學校才有學位，並指現時世
界各地都在爭聘人才，特別是內地，學
歷高、能力好的專才，根本不愁沒有好
位子，要他們骨肉分離來港工作，實在
說不過去。

冀港府定長遠發展大計
同時，他希望港府能有長遠發展汽車

零部件的大計，並指新加坡都定下了長
遠發展生命科技的鴻圖大計，吸引到全
球相關人才，若香港要吸引人才，亦要
跟別人說清楚有什麼目標，不是一、兩
個高官講幾句話便可。「內地十分重視
汽車行業，有中、長期發展大計，希望
香港能效法別人的優點。」
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PMI初值遜預期 A股挫近3% 重農行推手機銀行

香港文匯報訊（實習記者 李京 重慶報道）重慶農村
商業銀行（3618）日前與中國銀聯、重慶城市通卡公
司、宏達（HTC）、上海方付通在重慶舉行「NFC SD
銀聯標準手機金融產品」全球首發儀式，「手機銀行
走天下」成為現實，為信息產業和金融產業一次成功
融合。

該產品是通過把符合銀聯移動支付技術標準的金融
智 能 SD卡 ， 加 載 於 支 持 NFC（ Near Field
Communication 近距離無線通訊）功能的HTC手機終
端，實現遠程支付、近場支付、手機自助銀行、電子
錢包等功能的結合。用戶可登錄手機客戶端進行公共
事業繳費、信用卡還款、餘額查詢、在線購物等支
付，也可在餐館、超市、藥房、醫院和百貨店等場所

「刷機」消費，還可通過手機自助銀行即時管理資金賬
戶和金融理財，乘公交、地鐵時也可即觸即刷、快速
買票。該產品還擁有「對對碰」功能，兩部NFC-SD手
機輕輕一碰，按提示進行輸入密碼等操作，即可快速
完成劃賬。目前，客戶可在重農行網點購買此產品或
相關服務。

騰訊下月推QQ網購
香港文匯報訊（記者 黃詩韻）據路透社消息，騰訊

(0700)昨日表示下月將推出超級電子商務平台QQ網
購，會首先在廣東省內做試點及推廣，然後再推廣至
全國。網站將自10月11日開始運營，而騰訊目前擁有
電子商務網站C2C平台拍拍網和QQ商城。

騰訊人士透露，公測期間採取類目特許經營方式，
QQ網購將整合QQ、QQ郵箱、QQ空間、QQ好友、
騰訊微博等推廣資源。到未來全國推廣的時候，騰訊
將會逐步開放平台吸引更多的B2C網站和商戶在統一的
服務規範和標準下入駐。

《華爾街日報》亦報道，騰訊目前還沒有制定將QQ
網購服務推廣到全國的時間表，但將逐漸向願意在該
網站銷售商品的第三方在線零售網站以及商戶開放平
台，QQ網購將充分利用騰訊微博等社交網絡服務。

改良現有技術 投放比亞迪電動巴

港汽車研發中心冀「省招牌」
近年內地大力推動電動車發展，國務院副總理李克強訪港期間，比亞迪與香港汽車零部件研究及

發展中心簽署研發電動車合作備忘錄，為港商打入內地龐大的市場提供機會。該中心行政總裁楊楹

表示，中心的強項並非發明什麼高新技術，而是善用現有技術並加以改良，令比亞迪的電動車讓人

眼前一亮。舉例說，即將在港行駛的比亞迪K9電動巴士，將可告訴乘客下一站距離有多少米、不

同路段車速限制，並裝上無線倒車監視及胎壓系統，讓行車更安全。

■香港文匯報記者 李永青

香港文匯報訊（記者 李

永青）現時內地及海外有逾
百家汽車研究院及機構，不
少大學亦設有相關研究中
心，為何比亞迪會「相中」
香港汽車零部件研究及發展
中心？該中心行政總裁楊楹
坦言，相對比亞迪有過萬名
工程師，中心只有20多名工
程人員，數量上有明顯差
距，但對方仍找中心合作，
主因是中心懂得如何善用香
港強大的電子及資訊業，加
上中心人員腦筋靈活，能為
比亞迪產品增值。以車輛安
全和乘客信息服務系統為
例，均屬現有技術，但裝上
這套系統的巴士肯定更具吸
引力。簡單來說，就是中心
技術人員懂得動動腦筋，將
平凡化做不平凡。

整合現有技術

腐朽變神奇
楊楹認為，這套系統應用

在K9上，將來只要坐過K9
的人必對它留下深刻印象，
很自然會想其他巴士公司都
能提供類似服務，故他相信
日後該系統必定能大派用
場。

「車輛安全和乘客信息服
務系統並非什麼高技術產
物，GPS、顯示器、接收
器，這些全是現有技術的東

西，只是我們將它們整合成一個更有用的
東西而已。今天可以做起這個系統，將來
看到哪些商機，我們亦會用現成技術做些
高增值產品。簡單來說，什麼東西能令一
輛汽車變得更吸引更有價值，中心便做什
麼。」他坦言，可能中心人員沒有內地車
企研究人員的思想負擔，所以想到什麼便
夠膽去提出，充滿創意。

他坦言，近十年中國內地汽車市場突飛
猛進，但最大問題是整個車市仍以合資公
司為主體，這讓中國車企很被動及很吃
虧，因為什麼核心技術都掌握在外方手
裡，只將一些簡單及低技術的零部件留在
中國生產。雖然中國車企已認識到問題所
在，但不少車企抱 賺「快錢」的心態，
寧繼續使用外國已落後多年的技術。雖然
目前不少內地車企已加強自主技術研發，
但在市場壓力下，擔心自主技術出了什麼
問題，便無法承擔，很少公司像比亞迪
般，會花這麼大人力物力去自行研發電動
車技術。
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楊楹接受本報訪問時表示，這次兩地合作，比亞迪將提
供K9電動巴士，讓本港參與方裝上三個系統，包括：車輛
安全和乘客信息服務系統、長身車輛無線倒車監視系統及
輪胎壓力監測系統。車輛安全和乘客信息服務系統由該中
心與城大資訊系統學系合作；長身車輛無線倒車監視系統
則由中心和香港生產力促進局合作；而輪胎壓力監測系統
則由應科院負責。

報站系統可提供飲食資訊
三個項目中，車輛安全和乘客信息服務系統進度較快，

該系統已在4輛綠色專線小巴上試行多個月，未來參與的小
巴數目將增至12輛。他說，該系統擁有三大功能，首先現
時港鐵及部分公共交通工具都有報站系統，但巴士及小巴
乘客都無法知道下一站的距離為多少，而該系統因配備全
球定位儀器(GPS)，故能在顯示器上報出下一站之距離及站
名，讓乘客可以早作準備；現時本港不同路段會有不同車
速限制，系統可顯示所在路段之車速上限，若有需要更可
發出警號聲，但最終是否發聲則要視乎交通工具機構的決
定；由於系統配備GPS，巴士或小巴公司能清楚知道各車
位置，可以更有效調配資源。

他指出，車輛安全和乘客信息服務系統具有很大發展空
間。舉例說，當去到路段時，系統除了能顯示距離外，更

可為該地段附近的商店賣廣告，讓乘客獲得更多資訊。
「有了這個系統，落車前便知附近有什麼商店，想找個地方
吃東西也方便些，不用亂找。」

若然未來車輛安全和乘客信息服務系統能進一步發展，
可將服務範圍擴至車站。「若在我等車時，能從站頭顯示1
號和2號路線的巴士還有多少米到站，我便能更好選擇坐1
號或2號巴士，方便多了。」

冀港商生產最終行銷全國
楊楹表示，若將來K9裝上這套系統，將令人感到與別不

同的感覺，讓乘客覺得更方便，只要乘客反應好，坐K9的
人自然會增加，屆時將會有更多巴士配備這套系統。由於
目前GPS已大量生產，裝上這套系統費用有限，但會為巴
士公司加分不少。他強調，雖然中心是和比亞迪合作，但
系統專利權由中心擁有，任何巴士或小巴公司亦可使用該
系統。「只要該系統在K9上表現令人滿意，肯定愈來愈多
人對該系統有興趣，中心最大心願是有港商去生產這套系
統，並行銷全國，屆時商機真的大得無可限量。」

談到在車輛安全和乘客信息服務系統上城大和該中心之
分工，他說，城大資訊系統學系負責軟件工作，中心負責
硬件。

至於長身車輛無線倒車監視系統，則由中心和產力局汽

車電子部門合作，但主要研發工作由產力局負責，實際上
中心是將研發「外判」給產力局汽車電子部門。對於該系
統前景，他說，目前市場上已有不少有線的倒車監視系
統，其系統賣點為無線，可裝配在不同位置，且可以移
動，使用上較有線系統較為靈活。談到輪胎壓力監測系
統，他說，全部工作由應科院負責，中心只是提供一個機
會讓應科院參與K9計劃。至於未來發展潛力，楊楹指出，
北美已要求所有車輛配備輪胎壓力監測系統，相信將來更
多國家會有類似要求，若這次在K9上成功配備，未來會有
很大發展空間。

香港文匯報訊（記者 裘毅 上海報道）受全球股市大
幅下挫，以及9月份匯豐中國PMI初值低於市場預期等內
外因素影響，滬深股市低開後震盪回落，將前天的漲幅
完全回吐。至收盤，滬指報2,443點，跌2.78%；深指報
10,660點，跌3.01%。滬市成交748.9億元(人民幣，下
同)；深市成交633.8億，兩市總成交同比略有萎縮。

市場憂中國經濟前景
美聯儲公布息口維持不變，同時對美國經濟衰退的風

險發出預警，並採取「沽短債買長債」的策略，以期降
低借貸成本、避免經濟衰退，市場對該計劃是否能夠刺
激美國經濟持懷疑態度，隔夜歐美股市大跌，影響亞太
區股市下跌，受此影響滬深股市早盤低開。

原本市場期待9月份的PMI因季節因素會繼續反彈，但
昨公佈的9月份匯豐中國PMI初值為49.4，低於上月；另
外，中國製造業產出指數為49.2(8月為50.2)，降至兩個月
來的低點，引發市場對於中國經濟前景的擔憂，股市臨

近午盤急跌，水泥、券商、地產、有色、煤炭等權重板
塊領跌。

穆迪21日下調美國銀行、花旗銀行和富國銀行的債
券評級，並將其債券評級展望列為負面，A股銀行股
也集體大跌，滬指10日和5日均線先後失守。午後，
大盤跌勢放緩，滬指維持在2,450點上方窄幅震盪，尾
盤再度跳水，跌幅擴大。

業界：留意2400點支撐位
中證投資分析師張索清認為，昨日兩市股指低開低

走，將前日漲幅完全回吐，且股指重新回到短期均線下
方，超短期形態再度轉弱。本周情況來看，在連續的低
換手和地量尋找支持後，近兩日股市的震幅明顯加大，
成交量也放出，顯示多空分歧較為明顯。今日早盤若不
能守住2,443點，股指重心仍將繼續下移，關注2,420至
2,400點支撐；若能維持在該點位之上，大盤或將萎縮地
窄幅縮量震盪，則需關注5日和10日線壓力。

傳中證監要查
綠城否認

香港文匯報訊（記者 涂若奔、趙建強）路透
社本周三報道中銀監正就綠城集團之房地產信託
業務進行調查，引起不少關注。但綠城中國

（3900）昨日發出澄清公告，稱董事會確認公司
並無從中銀監接獲任何官方通知，該報道聲稱之
調查並不是針對綠城集團。

綠城常務副主席兼行政總裁壽柏年於公告中表
示，綠城的營運及財務狀況一切正常，沒有出現
資金問題。他並強調，主要股東目前並未與任何
人士洽談轉讓綠城股份的事宜，亦沒有這樣的打
算。不過，該股昨日仍大挫16.231%，收報4.49元。

香港文匯報訊（記者 趙建強）麗新發展(0488)
財務總監張孟坤昨於股東會後稱，目前租金回報
率僅約6%，而銀行借貸息率已達數百點子，公
司未來會繼續維持低槓桿率及低淨借貸比率。未
來投資方面，除本港外，亦會選擇海外如歐美等
經濟低迷地區的投資物業。

併購目標首重現金流
目前麗新發展海外物業佔整體資產比例約10%

至15%，行政總裁劉樹仁稱，物業投資的目標租
金回報率為6%，內部投資回報率則為18%至
20%，併購目標亦會考慮現金流為主。對於該公
司今年初以1,688萬英鎊購入的倫敦皇后街項目，
張孟坤稱當租約年底屆滿後，會斥資1,200萬英鎊
翻新，估計屆時租金收入可提高逾20%。

本港方面，劉樹仁稱在低息、低失業及高通脹
下，會繼續看好未來兩三年中高檔物業樓價前
景，他又稱不擔心香港樓市受外圍股市影響。麗
新目前發展油塘崇信街4號物業，計劃明年推
售，而灣仔「萃峰」，至今則售出約120伙，當中
約100伙已經成交，暫有一名海外投資客申請延
期三個月成交，他重申，未見市區樓價有調整跡
象。

夥 地規劃天文台道
該公司旗下的長沙灣廣場，目前地舖租金約每

方呎150元，劉樹仁稱，物業獲不少銀行進駐，
未來會逐步減少時裝批發面積，並提升服務行業

比率，明年亦會進行翻新改造。至於早前收購的尖沙咀天文
台道一批舊樓五成權益，劉樹仁稱，物業正進行遷拆，會與

地(0012)商討發展規劃，而前麗嘉酒店重建項目，則正與建
行(0939)洽談自用及對外出租比例。
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財訊速遞

渣打花旗推定存優惠
香港文匯報訊 渣打香港推出港元及美元定期

存款優惠，惟門檻較高，於本月底前到該行存入
500萬港元，或70萬美元，可享高達2厘年利率優
惠。另外，花旗香港亦推出港元定存優惠，普通
客戶以最少10萬元的新資金開立4個月定存，可
享1.4厘年利率，即以10萬元做定存，4個月後可
獲466.67元利息；而3個月定存亦可獲1.3厘年利
率。

珠鋼1.9億購連雲港地建廠
香港文匯報訊（記者 趙建強）珠江鋼管(1938)

公布，公司昨以1.9214億元(人民幣，下同)，投得
一幅連雲港土地，將用作建設一所製造全新鋼管
設備及冶金設備的重型機器製造廠。該地皮可建
樓面面積941,836平米，土地使用權限50年。公司
指，有關製造廠生產的重型機器，將為集團的子
公司建造生產線。

新中夥橙天嘉禾大連開影城
香港文匯報訊（記者 涂若奔）新世界中國

（0917）昨日宣布，日前與橙天嘉禾（1132）舉
行簽約儀式，公司旗下位於大連的高端商場「名
店坊」，將開設地區首間頂級的貴賓電影城。新
的電影城將設有四塊銀幕，配備最先進的視聽設
備，為高端消費者帶來與別不同的頂級觀影體
驗。新世界中國地產執行董事方承光表示，橙天
嘉禾是公司在商業地產領域的一位策略盟友，對
雙方未來發展意義重大。

標普降合展評級至負面
香港文匯報訊（記者 劉曉靜 北京報道）標準

普爾昨日宣布，將合生創展（0754）的評級展望
由穩定調整為負面。與此同時，確認對合生創展

「B+」的長期企業信用評級以及該公司未到期優
先無擔保債券「B」的債務評級。評級展望下
調，反映合生創展2011-2012年流動性和財務實
力或進一步削弱，公司積極擴大債務融資、銷售
往績疲弱，以及企業管治信貸風險持續。

中視金橋2.58億購京物業
香港文匯報訊（記者 黃詩韻）中視金橋(0623)

昨日宣布，集團與一名獨立第三方簽訂框架協
議，以2.58億元人民幣收購持有位於北京市東部
物業的一間公司。

新購物業位於北京市核心地段朝陽區東大橋
路，擁有總土地使用權面積約3,651平方米，總
建築面積約5,722平方米，可為集團帶來可觀商
業價值和節省不少租金成本。是次交易將以集團
內部資源支付。

華電國際17億購四川水電
香港文匯報訊 華電國際(1071)以16.9億元(人

民幣，下同)收購四川水電資產，共計涉及2,658
兆瓦裝機容量。集團昨日宣布，分別以約8.25億
元及8.65億元，全面收購活興公司及協興公司，
全數分期支付。兩者共投資於7家水電企業，當
中控股1家，參股6家，分別涉及1,440兆瓦及
1,218.64兆瓦裝機容量。

■ 楊 楹 表
示，香港要
有長遠發展
汽車零部件
的大計，才
可吸引全球
相關人才。
香港文匯報

記者
張偉民 攝

■比亞迪K9電動巴士將來港試行，香港汽車研發
中心裝上三個系統，希望讓大家眼前一亮。

財政司司長曾俊華網誌圖片

■重慶市長黃奇帆出席NFC SD銀聯標準手機金融產
品全球首發儀式。

香港文匯報實習記者李京 攝
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